

famille encore debout songeait à se retirer. On frappa doucement à la porte, et une voix bien connue demanda :

« Vous n'êtes pas encore couchés, à cette heure ? »

— Non, non, lui fut-il répondu; entrez, entrez. »

Jenny Rintherout, la petite bonne de l'antiquaire, franchit aussitôt le seuil de la cabane.

« Oh! Jenny, cria la maîtresse de la maison, quelle rareté c'est de vous voir maintenant ! »

— Est-ce qu'il m'a été possible de quitter Monkbarns depuis quinze jours? Ne fallait-il pas soigner le capitaine? Il commence à aller mieux; Caxon est resté auprès de lui; ma besogne finie, je n'ai fait qu'un saut jusqu'ici pour avoir de vos nouvelles. J'ai laissé la porte fermée au loquet. Où est donc Steenie? Il n'est pas en mer, puisque toutes les barques sont rentrées. Et votre homme, est-il aussi dehors?

— Non, non, reprit Maggie. J'ai fait coucher Saunders, il est un peu fatigué ce soir, et Steenie est allé courir je ne sais où avec le vieux besacier Edie Ochiltree; mais ils ne tarderont guère à rentrer; asseyez-vous, Jenny.

— Je ne saurais rester bien longtemps, dit la jeune fille en prenant un siège. Il faut pourtant que je vous conte les nouvelles. Savez-vous que sir Arthur a trouvé une caisse pleine d'or dans les ruines de Sainte-Ruth?

— Tout le monde sait cela, ma fille! A la vérité Edie prétend qu'on en dit beaucoup plus qu'il n'y en a; quoi qu'il en soit, des gueux comme nous ne font point de pareilles trouvailles.

— Vous avez raison, Maggie. Savez-vous que la vieille comtesse de Glenallan est morte et qu'on l'enterre cette nuit à Sainte-Ruth, à la lueur des torches? Tous les papistes des environs seront là; on a convoqué le fermier Ringan Aikwood. Mais pourquoi enterrent-ils cette vieille comtesse, — une rude femme, — à pareille heure au milieu de la nuit?